
■卓話者紹介　　　　　　　　　天野純一君
みなかみ町新治地区の布施生れで、沼高卒
業後大学に進学し卒業後、愛知車両に入られ
ました。その後、群馬町で高齢者施設に務め
られていました。ＮＰＯ等の運営にも携わり
20年にＮＰＯ法人みんなの太助さんを須川
に設立して地元で活躍されています。
介護は身近な問題で、避けて通れない問題
です。どう対処しているかお聞き下さい。
■卓　話

みなかみ町の須川で公設民営で、子育て
支援センターを21年開設、翌年新巻で認知
症グループホームをしていますＮＰＯ法人み
んなの太助さんです。20年に福祉系ＮＰＯ
としてはじめました。
私は愛知車両にはじめ務めていまして、そ
の創業者のモットーに、お客様離れをしたら
成り立つ事業は絶対ないというのがあり、そ
の事を常に思い働いてきました。製造業の人
が子育て支援や高齢福祉事業ができるのかと
言われますが、ユーザーである子育て中の方
や認知症の方の気持ちを知る、理解できれば

大丈夫です。
にいはるこども園２階にあります。たくみ

の里のまん中という立地で旧須川小の２階な
のに年間親子が8000人来ています。今年更
に多く9000人になると思います。沼田、昭
和、中之条からも、また、帰省者までもが子
供をつれて来ます。子育て中の母さんは山の
中でもいろいろな思いを持って来ます。母親
の求める事は何か、半年位いでそのことが理
解できるようになり、「ここがあって良かっ
た。安心する。」と言っていただけます。ス
タッフの都合を優先する支援は絶対するな、
お母さん達の声に耳を傾け、お母さん達が必
要としている支援をカタチにして提供するよ
うスタッフに求め言っています。子育ての情
報交換したくても近所に同様の方がいない、
スーパーで見かけても話せない。すると息が
詰り精神にもよくなく、子供を感情的に叱っ
たりしてしまう。叱り方が一番難しく後で反
省して落ち込んでしまう。だから辺ぴな所に
台風が来ていても来ます。年末年始の休み以
外はいつでも来られます。子育て環境が生活
環境や少子化により、非常に大変な時代とな
っていることを実感しています。
認知症グループホームは23年度関東厚生

局から「概ね良好」の評価を受けました。こ
れは最上位の評価になります。
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顧客価値の最大化を

永 井 公 司先生
NPO法人みんなの太助さん理事長



平成16年認知症に接して介護の大変さを
強烈に感じ、子育て支援同様にスタッフ都合
で認知症の方の介護をしない、利用者の思い
に耳を傾け、気づき、利用者が必要とする介
護をしなさいと言っています。認知症の方は
自分でも症状がわかっています。自分は違っ
ていないが他の人は違うと言うとストレスに
なり、気持ちも落ち込んでしまって、症状も
悪くなっていきます。日中は施設玄関にカギ
はかけません。自由にしてもらい、自分でで
きる事、スタッフが少し手伝えばできる事を
していただいています。昔体で覚えた事は普
通にでき、生活の張となります。していただ
いた時は必ず「ありがとう」を言います。す
ると笑顔になる、これが大切です。徘徊して
も昼間は必ず戻ってきます。生活の安心を感
じられれば心配いりません。
在宅介護の限界は下の世話をするような時
です。介護の相談に来る方が、女性用のカツ
ラを取り円形脱毛を見せられ事や、近所の目
があるか残念だけど沼田の施設にお願いして
いるなど、在宅介護者は大変な思いをしてい
ます。
地域に必要とされ、ユーザー離れをせずに
お客様の立場、必要としている方の思いを考
えスタッフと共に今後も事業を進めてまいり
ます。

■司　会　　　　　桑原　裕ＳＡＡ出席委員
■ソング　日も風も星も　　　　櫛渕光彦君
■来賓及び来訪ロータリアン
ＮＰＯ法人みんなの太助さん　永井公司様

保坂充勇会長
14日地区米山記念奨学セミナーに、山田

ノミニー、斉藤幹事、小暮委員長と参加しま
した。その中で元米山奨学生で中国外務省勤
務の女性のスピーチが印象的でした。お世話
になったロータリアンに何をして返せば良い
のか聞くと、次世代に返して欲しいと言われ
たのが心に残って、米山奨学金や世話クラブ
との交流がなければ、今の私でなかったと述
べられてました。
米山奨学生は今年度723名中316名が中国

人で、一国が半数以上を占めないという規則
ぎりぎりとなっています。能力主義なので多

くなってしまい問題となっています。
友好関係を中国や他の国々とどう築くのか

皆様方は何に従って判断されるのか。今の時
代は情報過多で、その中どう判断されるかに
皆様の価値感が問われる時期かと思いまし
た。

斎藤正典幹事
◎理事会の開催　次週例会終了後

◎SAA出席委員会　　 林武一郎委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　小暮正人委員
・保坂充勇君　台風一過の晴れやかな日に例
会出席の皆様に感謝。ＮＰＯ理事長永井公
司様を卓話にお迎えでき。

・櫛渕光彦君　14日利根信中町支店の納涼
会に招かれ楽しくステージで歌えて。

・角田　隆君　誕生日にお祝いのお花を沢山
いただき感謝して。

・小暮正人君　卓話にいつもお世話になって
いる永井公司先生をお迎えし楽しみです。

・ニコニコ一週間　永井公司先生を卓話にお
招きして。
飯島千明君　　宮澤孝幸君　山田龍之介君
水石清治君　　富澤勝美君　　天野純一君
斎藤正典君　　荒井静雄君　石澤雄一郎君
桑原　裕君　　峯川卓美君　　桑原　滋君
塩浦敬之君　　戸部聖之君　　高橋良治君
前田善成君　

◎財団BOX IN 阿形登氏委員長
保坂充勇君　　斎藤正典君　　角田　隆君
宮澤孝幸君　　今井幸吉君　　桑原　滋君
津久井功君　　前田善成君　　都丸順次君
阿形登氏君　　水石清治君　石澤雄一郎君
富澤勝美君　　櫛渕光彦君　山田龍之介君
春日政志君

◎職業奉仕委員会　　　　　塩浦敬之委員長
10月１日職場訪問を東京の中央大学後楽

園キャンパスで行います。金井正樹君が同大
学の細野教授の研究室で活躍されていますの
でその応援と、細野教授による６次産業化に
ついてお話しをお聞きします。その後スカイ
ツリー等のお楽しみを予定していますので、
多くの参加をお願いします。

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

61名 32名 ３名 68.62％
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